

Organization: Tajik Centre for Human Rights  
Speaker: Sulaymon Orzuev  
Date: 20.09.2019  
Working session 9: Humanitarian issues and other commitments  
Subject: Migration of Tajiks due to the Pressures

\*\*\*\*

Sehr geehrte Damen und Herren

Ich bin 22 Jahre alt, aber ich habe 10 Jahren in Tadjikistan gelebt und danach bin ich im Ausland gewesen.

Wissen sie warum ich nicht in meiner Heimatstadt bin, weil ich mich dort nicht wohl fühle und sie lassen die Menschen nicht in Ruhe und sie entscheiden selbst wie man dort lebt . Man kann nicht so leben wie man will. Es gibt Gesetze: wenn man über President spricht, sie nennen dich Terrorist

und Schiiten und so weiter. Daswegen gehen alle von Tadjikistan raus und leben ihre weitere Leben im Ausland.

In Tadschikistan war ich nicht mit einer Partei zusammen oder ich habe nicht mit Politik zutun. ich wollte über etwas Kommentieren aber ich dürfte es nicht. In Tadschikistan leben 9 Millionen Einwohner und Ungefähr 3halb Millionen sind im Ausland. Das bedeutet dass in Tadschikistan nicht Freiheit oder Religionfreiheit gibt.

Am wichtigsten ist, dass man darf nicht seiner Meinung sagen. Ich kann es bestätigen, indem wir uns gegenseitig helfen. Zum Beispiel Alle die im Ausland sind sagen dass die nicht nach Tadschikistan wollen weil dort ist Gewalt.

Am Ende will ich sagen dass in Tadschikistan schlechte Modus gibt und wir wollen nur Demokratische Republik haben sonst nicht und ich will noch sagen, dass niemand verlässt seiner Land ohne Grund.

Vielen Dank fürs zuhören.

**Tadschikisches Zentrum Fur Menschenrechte, Wien**